



Viethen ARCHITEKTEN

www.viethen.de

Kreis Heinsberg - Traditionssunternehmen

Viethen ARCHITEKTEN

J. + J. Viethen Architekten
Lindenweg 10
41812 Erkelenz
Telefon (02431) 80 604-0
info@viethen.de
www.viethen.de



Denkmalpflege, Gewerbe- und Schulbau sind nur drei der Tätigkeitsfelder.



Das Romaneum in Neuss.

Kreative Projekte

Allein die Liste der im Kreis Heinsberg von Viethen Architekten realisierten Bauprojekte ist lang. Zu den bekanntesten gehören das Schulzentrum in Erkelenz und der Neubau einer Vierfach-Sporthalle in Erkelenz oder der Neubau des Berufskollegs in Geilenkirchen. Für den Seniorenwohnpark Burg Trips in Geilenkirchen kombinierten Viethen Architekten die Anforderungen der Denkmalpflege mit den Bedürfnissen einer funktionalen Bauweise für die dort lebenden Senioren. Diese zwei Vorburgen wurden komplett saniert und erweitert und sind wie die Burg von Wasser umgeben. Für den Fischfutter-Hersteller Sera in Heinsberg entwarf das Büro ein Gebäude in Form eines Fisches, das in seinem Innern ein großes Fischbecken beherbergt. Einen Teststand für Schwerlast-Hebewerke zur Olförderung mit Gewichten bis zu 1.250 Tonnen planten Viethen Architekten für den Maschinenbauspezialisten Aker Wirth in Erkelenz.

Zu den anspruchsvollsten Projekten, die das Büro bisher realisiert hat, gehört zweifelsohne das Romaneum in Neuss. Das neue Bildungszentrum beherbergt die Musikschule, die Volkshochschule und eine Außenstelle der Fernuniversität Hagen und muss so zeitgleich ganz unterschiedlichen Anforderungen genügen. Erschwerend kam hinzu, dass dieses Gebäude über den Resten einer mittelalterlichen Bebauung errichtet und daher ohne tiefe Fundamente gegründet werden musste. Im Rahmen eines Wettbewerbs sicherten sich Josef Viethen und sein Team diese anspruchsvolle Aufgabe. Immerhin hatte das Büro zuvor bereits rund 50 Schulen gebaut oder saniert.

Hier finden Sie auch das Videoportrait des Traditionssunternehmens:

www.az-web.de
www.an-online.de

Oder scannen Sie diesen QR-Code um das Videoportrait anzuschauen:



Mit Viethen Architekten ist Bauen gleich Vertrauen

Von Anna Petra Thomas

Klare Linien und ausgewogene Proportionen: Sie sind die „Handschrift“ der Architekten Viethen, die bereits seit fast 60 Jahren in Erkelenz tätig sind. Ihr Ziel: eine zugleich ausgewogene, materialgerechte und zeitlose Architektur, die nicht modisch, sondern immer modern ist. Umgesetzt wird sie hier in funktionalen, konstruktiv und wirtschaftlich ausgereiften Lösungen, vom Einfamilienhaus bis hin zum Multi-Funktionsbau oder zur anspruchsvollen Gewerbeimmobilie.

Tradition seit 1953



Josef Viethen sen. mit seinem Sohn und seinen beiden Enkeln. Auch die dritte Generation baut schon an ihren eigenen Ideen.

Gegründet wurde das Büro Viethen Architekten 1953 von Diplom-Ingenieur Josef Viethen sen. 1955 entstanden Wohnhaus und Bürogebäude am Lindenweg 10. Josef Viethen jun., der wie sein Vater an der RWTH Aachen studierte, arbeitete zunächst in Aachen und Frankfurt, bevor er 1989 in das väterliche Büro eintrat. Von 1995 an wurde es von beiden in Partnerschaft geführt, bis Josef Viethen sen. 2009 im Alter von 85 Jahren starb. Seit dem Jahr 2000 präsentiert sich das Büro komplett modernisiert und erweitert.

Ein breites Spektrum



Das aktuelle Team von Viethen Architekten.

13 Mitarbeiter zählt es derzeit. Im Schnitt werden hier zeitgleich rund 40 Projekte betreut, in ganz unterschiedlichen Größenordnungen und Leistungsphasen, nicht nur im Kreis Heinsberg, sondern auch in den Regionen Aachen, Düsseldorf, Krefeld und Köln. Das Büro befasst sich mit der Planung und der Ausführung von Gebäuden oder anderen Bauprojekten aller Art, beteiligt sich an Wettbewerben, entwickelt Projekte, erfüllt Aufgaben der Projektleitung bis hin zum Schlüssel fertigbau als Generalunternehmer mit der Viethen Haus GmbH.

Umbauten, Erweiterungen oder Sanierungen von beste-



Das Büro Viethen Architekten im Jahre 1967...

henden Immobilien zählen Viethen Architekten ebenso zu ihren Aufgaben wie die energetische Optimierung von Bauprojekten. „Alle unsere Gebäude sollen heute eine sehr gute Energiebilanz oder sogar Passivhausstandard aufweisen, damit sie möglichst wenig Primärenergie benötigen“, betont Architekt Viethen. Beachtung finden nicht zuletzt immer die wesentlichen Aspekte der Baukultur. „Wir verfolgen einen ganzheitlichen Ansatz, von der städtebaulichen Einbindung des Vorhabens über seine architektonische Ausprägung bis hin zu den passenden Außenanlagen.“

Bauherr im Mittelpunkt

Wie er sehen sich dabei auch alle Mitarbeiter des Büros vor allem als Dienstleister für den Bauherren. „Er steht bei uns vom ersten Planungsgespräch bis zum Einzug immer im Mittelpunkt des Geschehens.“ Transparenz vom Vorentwurf bis zur Bauleitung sei dabei selbstverständlich, erklärt Architekt Viethen. Die kontinuierlich planungs- und baubegleitende Kostenkontrolle bilde Vertrauen in der Zusammenarbeit und gebe dem Bauherrn Sicherheit.

Eine Herausforderung für die Zukunft sieht der Architekt im Bauen für die älter werdende Bevölkerung mit entsprechenden Einrichtungen für die Alten- und Tagespflege oder für Betreutes Wohnen. „Wir sind auch künftig sensibel für die Bewegungen in unserem Markt, bleiben offen für neue Aufgaben und nehmen jeden Bauherren ernst“, sagt er.



...und heute, modernisiert und erweitert am Erkelenzer Lindenweg.



Eine zugleich ausgewogene, materialgerechte und zeitlose Architektur, die nicht modisch ist, sondern immer modern bleibt.